

Cámara de Comercio

Hemos recibido un interesante folleto que contiene la Memoria del Presidente de la Cámara de Comercio leída en la Junta General de fecha de Abril del presente año, de la cual tenemos los siguientes apuntes:

Circulación monetaria en 1900.—
 Año acañada—S. 2.579.630.00
Existencia en los Bancos—
 S. 468.307.21
Emisión de billetes, S. 6.679.949.60
Billetes perdidos: S. 324.949.60
Resumen:
 Billetes..... S. 6.320.390...
 Plata..... " 2.111.322...
 Oro..... " 334.879...
 S. 8.766.591...
Casca de cacao en 1900—
 381,617.55 quintales.

Caucho—La exportación ha sido en el año anterior de 501.536 kilos, muy inferior a la exportación de los tres años anteriores, que llegó hasta 722.118 kilos en 1898.

Diariamente iremos publicando los datos de la Cámara de Comercio.

Otra vez Galápagos

"El Ferrocarril" de Santiago de Chile publica el siguiente despacho de su servicio de la "Agencia Haynes":
 Londres, Mayo 13 de 1901.—
 "The Globe" afirma que el Gobierno del Ecuador ha vendido a los Estados Unidos el archipiélago de Galápagos.

Esto ya pasa de castaño oscuro y creemos que es llegado el tiempo de que nuestros representantes diplomáticos en Europa y Estados Unidos desautoricen de una manera oficial estas noticias falsas que se vienen publicando con insistida repetición desde hace algunos meses.

Consulado en Burdeos

El señor don Leonardo Solórzano, Cónsul del Ecuador en Burdeos, comunica al Ministerio de Relaciones Exteriores, que la Compañía Francesa de cables telegráficos ha hecho una importante reducción a su tarifa. —Vay P. G. Galveston, para todos los despachos dirigidos a la América del Sur.

La nueva tarifa, que comenzará a regir, es la siguiente:
 Argentina, Paraguay
 Uruguay..... francos 5.20 la palabra
 Perú, Chile, Bolivia..... " 7.20
 Brasil, Pernambuco..... " 3.75
 Breves, Camela, Chilo, Europa, México, Monte-Alegre, Manqueño, Pinaleros, Santarom, Souto..... " 6.00
 Alencara, Ilocostia, vía, Manso, Obidos, Paratim..... " 7.00
 Todas las otras oficinas..... " 3.00

Diócesis de Guayaquil

Ha sido aprobado por el Ministerio de Culto el presupuesto enviado por la Diócesis de Guayaquil, que vale S. 5.473.62 mensuales ó sean S. 65.683.44 anuales.

Allí están comprendidos los sueldos del Sr. Obispo, que gana un renta de parro, Administrador Apostólico, Dean, Maestros de escuela, Pastero, Canónigo Doctoral, Pastero, Canónigo Doctoral, Teólogo, Magistral, Teólogo, Cura, Prebendados, Presbítero Alvar, Contador Capitular, Apuntador Capitular, Secretario, Escribiente, Vicario General, Secretario, Oficiales, Jueces de Matrimonio, Colector eclesiástico, Abogado Consultor, Portero

de la Curia, Gastos de escritorio, Reparaciones del Palacio Episcopal, sueldos de superiores, profesores, alimentos de alumnos del Colegio Seminario etc, Maestro de Ceremonias, Sacristán Mayor, 6 Capellanes de Coro, 2 Maestros de Capilla, Sochantre, 2 sacristanes, 6 Acólitos, Campanero, Celador, Follero, Relojero, Fábrica, Coadjutor del Sagrario, Sacristán del id, Maestro de Capilla del id, Follero del id, subvención a dos parroquias urbanas y auxilios a varias iglesias rurales pobres.

COLABORACION

Crítica del Reglamento DE LA Junta de Sanidad

Resolvi permanecer en silencio mientras duraran las circunstancias delicadas porque ha atravesado la Junta de Sanidad; hoy que ha vuelto a su estado normal, terminará mi crítica. El artículo 31 dice:

"Serán sometidos a cuarentena de observación los buques que, aunque por causas ajenas a su voluntad, se encuentren en su viaje" etc.

Este que aunque cabe creer que en algún artículo anterior se habrá hablado de los casos en que tiene cuarentena no pechos; pero no existe tal artículo. O ha habido olvido, que es lo que me inclino a pensar, ó el artículo está muy mal redactado.

En resumen, lo que se trata en el artículo que se refiere al Reglamento un artículo que ordena la cuarentena cuando se trata de una enfermedad no infecciosa.

"Si lo, puse, está claro a la Junta. El artículo 47 dice:

"Si á bordo no fuere posible la desinfección de las correspondencias, el Capitán devolverá sólo el pliego de preguntas" etc.

¿Qué se hará con la correspondencia? No lo dice el Reglamento. Prueba de ello es que al momento de salir a parar de un buque en la costa que más se piden, se apenas se oye la palabra "cuarentena."

Volviendo al artículo 31 según el cual serán sometidos a cuarentena de observación los buques que hubieren concurrido en el viaje en las embarcaciones de procedencia infectada.

Símplice que se encuentra frente a París un buque de procedencia infectada y luego entra otro que se comunica con él y sigue viaje a este puerto. Ordenar que no sea recibido en virtud de que el buque con el que se había comunicado en otro mar que el otro que sólo objeto tuvo poner éstas dos palabras:

He demostrado que el Reglamento adolece de muchos defectos.

En qué caso se usa el interrogatorio B? Se habla de él en el artículo 12 luego en el 15 y por último en el 45 dando lugar a dudas.

Quiero interrogar: el médico ó el Capitán del Puerto? Los artículos 11, 15 y 45 son un enredo y no dicen nada preciso al respecto.

Si se tiene en consideración que este reglamento así & incluir siempre en las cuarentenas solemnes, es de extrañar que haya podido ser verificado. Nómbrese una comisión con este objeto, y que forme parte de ella un jurista que de alta inteligencia como el doctor José M. Gallo.

Los periódicos comunicaron que uno de los juristas se arrojó de una lancha el domingo, rompiendo así la cuarentena que se estaban por antes de llegar a tierra se abogó, según dicen, el buque, luego a tierra, que pena le hubiera impuesto la Junta por romper la cuarentena en virtud de que artículo 11.

La multa impuesta á los que infringen las disposiciones de la Junta es de 200 á 500 sucres; y habrá disposiciones de castigo que merezcan pena mayor. Débase, pues, elevar la escala á 1,000 sucres.

Conste, pues, que el Reglamento merece una reforma. Colaborador.

—Se sabe que en la semana vendida saldrá el General Alfaro de Guayaquil para la provincia de Manabí.

—Se ha encargado nuevamente de la Comandancia de Armas el General Rafael Arellano H.

—Han sido aceptadas las renuncias de los señores Edoardo Hernández y Vicente Arca, jefes de las oficinas de Legiente Oliva de las parroquias de Ayacucho y Concepción, respectivamente, de Guayaquil.

—Llegó de Guayaquil el teniente coronel Julio César Ramírez.

Exterior

CABLEGRAMAS

Vía Galveston

La salud del Presidente —Erzurum. Valparaiso, mayo 31.—Continúa grave el estado del Presidente de la República.

Nacimiento de la princesa —Roma, junio 1.—A las 9 de esta mañana dió á luz la Reina Elena una princesa.

El parto fué feliz. El nombre de la primogénita de los Reyes de Italia es Rolanda Margarita.

Notin militar —Bruselas, junio 1.—La guardia civil se amotinó ayer en Amberes y se lanzó á la calle contra la Municipalidad.

Los oficiales visados impusieron para imponer el orden tuvieron que acudir al auxilio de la policía.

La causa de este motin há sido la demasiada severidad de los oficiales para con la tropa.

En la salud de la señora —Washington, junio 1.—El estado de la señora Wood está muy delicado.

Su debilidad es extrema y sus fuerzas decaen visiblemente.

El presidente con tal motivo se muestra muy apenado.

Grave situación en la India —Londres, junio 1.—El virrey de la India, Lord Curzon, telegrafía al gobierno que la situación de la India es en extremo alarmante.

La rebelión se extiende por todo el país indiano, según parece, por muchos de los principales soberanos.

Se le envió al anterior la brigada que comanda el General D. Jell eys y que se encontraba acantonada en la ciudad de Narbadra, pero se cree que sea insuficiente para dominar á los rebeldes cuyo número crece de un modo extraordinario.

Rechazo de la Constitución Cubana —Washington, junio 1.—El Presidente de la República después de una larga sesión del Gabinete, rehusó aceptar la Constitución Cubana en la forma que ha sido dictada por la Convención de la Habana, pero no está en nada conforme con la llamada Platt.

Esta resolución del gobierno ha sido comunicada á la Convención por conducto del Gobernador Wood, con la advertencia de que no será admitida ninguna otra reforma que la contenida en la misma Platt.

Guerra de Africa —Londres, junio 1.—Han comenzado á recibirse noticias nada satisfactorias de Sar Africa.

Un despacho de Pretoria dá cuenta de haber ocurrido á 40 millas de la Gold Reef City una serie de combates en los que la peor parte les ha tocado á los ingleses.

En Vlofontein hubo un encuentro entre fuerzas boas é inglesas, resultando de estas derrotas.

Este desastre es considerado por el general Kitchener como el más fuerte sufrida por las armas británicas desde el sangriento combate de Mafeking.

Las pérdidas sufridas por los ingleses son relativamente enormes.

Los boers se hallaban al mando del Comandante Delary.

Otro despacho de Capetown anuncia que los boers han invadido el territorio Zulu, dirigiéndose á marchas forzadas hacia las fronteras del Natal; y que el General French con sus tropas apresura sus marchas con el objeto de interceptarles al paso.

Congreso chileno —Santiago de Chile, junio 1.—Hoy al medio día tuvo lugar la instalación solemn de las sesiones ordinarias del Congreso.

Don Anibal Zaldívar, Vicepresidente de la República, dijo en su discurso á las Cámaras que las relaciones internacionales de Chile con las dems naciones son serenas y que no hay ninguna

dificultad con la República Argentina por asuntos de frontera.

Respecto á la cuestión Tacna y Arica manifestó que ese es un problema que ha de ser resuelto según los tratados y de conformidad con los principios de equidad y justicia y consultando los intereses legítimos de las naciones.

La fuerza moral de las conferencias—refiriéndose al Congreso Pan-Américano—descansa sobre el desiderato de independencia de espíritu de las Naciones allí representadas.

Y si éstas entran á prever algo sobre futuras desventajas, no creo se ocupen de cuestiones anteriores.

El Mensaje ha sido bien acogido por la mayoría parlamentaria y por el país en general.

Sigue gravísimo —Valparaiso, junio 1.—El último boletín que nos ha circulado anuncia que continúa gravísimo el estado del Presidente de la República, don Federico Errázuriz Echaurren.

Cambio de tripulación —Montevideo, junio 1.—Ha llegado en el transporte Dicit una parte de la tripulación de relevo para el crucero americano Chicago.

La viruela en Belnás —Londres, junio 1.—Continúa la viruela haciendo grandes estragos en Belnás. Hay gran alarma entre los habitantes de esa ciudad.

A Singapur —Berlín, junio 1.—Hoy partió de Wunstung para Singapur una división de acorazados alemanes.

El regreso de Mac Donal —Londres, junio 1.—El Mayor General Héctor Mac Donal, el héroe de Omdurman, que comandaba una de las brigadas del ejército de operaciones en la Colonia del Cabo, se halla en viaje de "furl" á la India á fin de desempeñar una importante comisión que le ha confiado el Gobierno en la frontera de Afghanistan.

Cuba y Estados Unidos —Washington, junio 1.—Los EE. UU. según resolución del Gobierno que le ha sido comunicada por el Secretario de Guerra Mr. Root al Gobernador general de Cuba, General Wood, continúa en Cuba hasta que la enmienda Platt sea substancialmente adoptada por la Convención.

Se muere —Valparaiso, junio 2.—Se asegura hoy que el Presidente de la República se halla agonizante, pero no es posible confirmar esta noticia porque se guarda muy celoso secreto hasta en su propia casa.

Cesión de la isla Margarita —Caracas, junio 2.—Acéptase el rumor que el Gobierno del General Castro estará dispuesto á vender á Alemania la isla Margarita con el establecimiento de una estación Naval, contra las intenciones de los Estados Unidos.

Los oficiales del crucero alemán "Viretta" levantaron los planos y sondajes del litoral de esa isla.

La sesión se abrió por medio de una venta á los comerciantes alemanes real deca en el país.

Sobre lo mismo —Berlín, junio 2.—La "Gaceta de Colonia" niega hoy de una manera terminante que Alemania esté á punto de adquirir la Bahía de Juan Griego en la isla de Margarita, perteneciente á Venezuela, como estación carbonera.

Dice que estas noticias pertenecen son trontas y maliciosas, puesto que Alemania no necesita de estación carbonera en aguas americanas.

El último desastre de los ingleses en Sud Africa —Londres, junio 2.—Hay gran ansiedad en todos los círculos porque el Gobierno se resiste á suministrar noticias sobre el combate de Blofontein, en que 174 ingleses quedaron fuera de combate, y sobre otros asuntos militares de bastante importancia que se han desahogado últimamente en Sud Africa.

Además, hay otra noticia de origen boer, que dice que los ingleses fueron batidos el 29 de Mayo en las cercanías de Pretoria, habiendo tenido 16 muertos, 50 heridos, 600 prisioneros y la pérdida de 6 cañones.

Esta noticia, como se de suponer, ha causado gran alarma; y habiéndole sido, con tal motivo, interrogado al Secretario de la guerra sobre la veracidad de ésta, ha contestado "que no tiene ni forma ni color."

Esta contestación de Lord Broderick ha dado lugar á varias conjeturas.

Esta contestación de Lord Broderick ha dado lugar á varias conjeturas.

Esta contestación de Lord Broderick ha dado lugar á varias conjeturas.

Esta contestación de Lord Broderick ha dado lugar á varias conjeturas.

Esta contestación de Lord Broderick ha dado lugar á varias conjeturas.

Esta contestación de Lord Broderick ha dado lugar á varias conjeturas.

Esta contestación de Lord Broderick ha dado lugar á varias conjeturas.

Esta contestación de Lord Broderick ha dado lugar á varias conjeturas.

Esta contestación de Lord Broderick ha dado lugar á varias conjeturas.

Esta contestación de Lord Broderick ha dado lugar á varias conjeturas.

Un incendio en una casa de fieras

Los animales ante el fuego —Uno de los circos más importantes de los Estados Unidos, donde suele haber algunos que encierran centenares de fieras, fué consumido totalmente por un incendio terrible hace pocas semanas en Baltimore.

Hay la tradición de que las fieras empujan de terror ante el fuego.

Tal creencia no tiene fundamento alguno, y así ha podido comprobarse en el incendio á que nos referimos.

Los rugidos, los mugidos y los gritos de toda clase eran espantosos.

Ni un solo animal permaneció muerto.

Aun las mismas serpientes subían de un modo que ponían los pelos de punta tan exteriormente, como si fueran por entre los árboles que emitían.

El espectáculo fué horrible, porque el fuego se propagó con tanta rapidez, que no hubo modo de salvar á casi ningún animal, á pesar de que los había que representaban una verdadera fortuna.

Entre ellos figuraban dos osos feroces, á los que se les dio un golpe de látigo y una fuerza para impedir que se precipitara en las llamas para sacar de su jaula á los dos animales que constituían una manera de vivir, que eran verdaderos prodigios, y á los cuales profesaba un cariño extraordinario.

Los inocentes eran los que lanzaban grandes mias encorreadores. Tenían motivo para ello, porque envueltos, como están estos animales, en una gruesa capa de gras, ardan vivos, y de las pieles les brotaban llamas de más de un metro de largo.

Los osos se agarraban á los barros de sus jaulas, haciendo esfuerzos colosales por romperlos y escapar.

Las fieras consistían en un gran número de las divisiones que separaban sus jaulas de otras, y cuando se encontraron varios jaulas arremetieron locos de terror y á ser donador hubo, que durante varios minutos no cesaron de destrozarse.

Las jaulas estaban llenas de sangre y de pedazos de piel, arrojados como las garras y con las fauces. Tan cruel fué la piedad, que no fué que el fuego operara como destructor, pues antes de que las llamas hubiesen llegado á tocar los cuerpos de los tigres, éstos se habían matado y destruido uno á otro.

Se consiguió salvar á algunos elefantes, de los cuales había bastantes en la colina.

Como á un buque torcido, porque estaban como atacados de locura. Una vez puestos á salvo, hubo que vigilarlos constantemente, porque se empeñaban en volver al circo, á pesar del fuego.

Este es un fenómeno observado también en los caballos, á los cuales se ha visto algún vez escapar y volver á su corral con independencia.

Uno de los elefantes hizo una cosa extraordinaria, que demuestra hasta qué punto había perdido la conciencia de lo que hacía: puesto en libertad, marchó deliberadamente hacia las llamas, donde pereció, cuando le hubiera sido fácil ir por donde le gustaba y donde no había estado peligro.

Una bobo, notable por sus inmensas proporciones, logró escapar de entre las mallas que la aprisionaban, y emprendió la fuga con una velocidad asombrosa. Esta fue una gran hazaña, que fué seguida casi de su perdición, porque al meterse por entre las llamas el fuego la tomó tan rápidamente, que no le dio tiempo á sacar siquiera la cabeza fuera de ellas.

El espectáculo más admirable lo dió una familia de leones, como consta de macho, hembra y varios leoncillos.

Cuando principió el incendio estas fieras mostraron grande espanto, é hicieron esfuerzos inútiles por romper las rejas. Pero cuando ya las llamas los cercaron, empezaron á perder la conciencia de su existencia, y se hicieron resaca y, echando el león su cuerpo sobre la leona y agrupando en torno suyo á los leoncillos, como para protegerlos, á la una y á los otros, permanecieron quietos y silenciosos hasta que el fuego los hizo morir.

Asesinato de un millonario en Buenos Aires

CRIMEN MISTERIOSO

UN HOMBRE EXTRANJALADO

El móvil del crimen

Nuestros lectores tienen conocimiento de un crimen horrendo ocurrido en Buenos Aires el 6 del corriente y del que una lengua viciada ocupando en nuestra revista está á la

NOTICIAS POR TELEGRAMA

QUITO

Junio 2.—Se anuncia la próxima llegada á esta ciudad del Obispo de Ibarra, Doctor González & Sáenz.

El crimen misterioso de que ha sido víctima el señor Pastor Castillo, industrial muy conocido en la capital desde después de 30 años de afanosa labor ha conseguido reunir una cuantiosa fortuna, este hecho sangra, atraer la atención del público por algún tiempo.

Amplias noticias y informaciones se le ofrecen a nuestros lectores, los minuciosos detalles que encontramos en las externas crónicas que sobre este hecho publican los diarios de Buenos Aires llegados hoy.

Serían las siete de la noche del lunes, cuando el agente de la sección 3ª de facultad en la esquina de las calles Sotopacha y Córdoba—dice un diario de la capital—fue llamado por una persona que pertenecía a la servidumbre de una casa próxima.

Dicho individuo dijo al agente: —Nota algo extraño en la casa del señor Castillo. Hace varias horas que la puerta está abierta, y no hay luz en el zaguán ni en las habitaciones ni en los dormitorios.

Al principio el agente no prestó mucha atención al aviso, porque conocía las rarezas del señor Castillo y la vida de hombre excéntrico que le había dado entre sus convecinos gran notoriedad.

Antes de decidirse a proceder, el agente se puso a conversar con el sirviente que había llamado su atención y después de hacer varias conjeturas sobre lo que pudiera haber ocurrido al señor Castillo, se resolvió al fin a golpear la puerta.

Nadie contestó a los repetidos golpes, y el vigilante, no se atrevió a entrar en la casa y llamó al sargento, su jefe inmediato.

El sargento se abastuvo de entrar en el domicilio del señor Castillo, y llamó al oficial señor Alejandro Ballesteros, de la comisaría 13 que acudió a los pocos instantes.

El oficial Ballesteros, llamó a la puerta nuevamente, y tampoco esta vez respondió nadie. Entonces penetró resueltamente en la casa, dispusó a darse cuenta de lo que ocurría.

Tuvo que empezar por encender el farol del zaguán, porque, como antes he mencionado, todo se hallaba a oscuras.

La puerta del vestíbulo se encontraba cerrada, pero al fin de la sala, que solo estaba atornillada.

Como el oficial Ballesteros, penetró hasta el dormitorio, un cuadro de horror se presentó a su vista.

En el lecho yacía un hombre, cubierto únicamente con algunas ropas. Los brazos estaban extendidos al frente en la sangre.

La cabeza destruida, uno de los brazos colgaba al borde de la cama; el cuerpo estaba tendido boca abajo, y el aspecto de aquel cadáver, que tenía no de lo que fuera de su órbita, era aterrador.

Levantadas las ropas, se vio entonces que el cadáver era el del señor Pastor Castillo.

Después la cabeza destruida a martillazos, y en la boca le habían introducido una avestruera.

Todo estaba en orden en la habitación, lo cual denota que no hubo lucha de lo que fuera de su órbita, era aterrador.

El cadáver estaba yerto, y por lo tanto era evidente que el fallecimiento data de cuando menos de algunas horas.

La mano izquierda, que aparecía crispada, y las manchas de sangre que presentaba en las muñecas, se suponen que la víctima logró salir de su mano a uno de sus asesinos, y lo arañaría en las ansias de la muerte.

Las circunstancias que rodean este crimen salvaje, permiten sospechar con gran fundamento que los autores han debido ser varios, y que el señor Castillo murió víctima de un crimen que se le lejanamente sentido, pues nadie oyó gritar, ni pedir auxilios.

Hay algunos vecinos, sin embargo, que creen haber sentido por la tarde fuertes pisadas en la habitación donde dormía el señor Castillo.

Esto se puede tener en cuenta para pedir auxilio, porque la servilleta que se le ha encontrado en la boca, demuestra que los criminales le amordazaron para que no pudiese gritar.

¿Cuál es el móvil del crimen?

Esta es la primera pregunta que ocurre formular, en presencia de este crimen atroz, y el punto por donde habrá de emprender sus investigaciones la justicia.

Se sabía que el señor Castillo era poseedor de una cuantiosa fortuna, y lo primero que ha de pensar cualquiera es que el robo ha debido ser la causa del asesinato.

No obstante, como se decía en el círculo de criminales, que comenta la noche la primera impresión del suceso, las apariencias no revelan que se haya cometido un robo de importancia.

Los muebles estaban en el orden más completo y la caja de hierro cerrada; la cerradura no presentaba tampoco algunos de los signos de haber sido forzada, y las llaves estaban en el bolsillo de un chaleco.

valor, un testamento tal vez ¿quién sabe? ha podido ser lo que ha despertado la avaricia o el interés de los autores del crimen, y lo que les ha obligado a saltar sobre un cadáver para apropiarse del objeto de fidei documento codiciloso; pero nada cabe afirmar, pues es posible salir del terreno de las conjeturas.

No se ha hecho todavía un prelijo registro en la casa, y por consiguiente no se puede afirmar que es lo que falta, ni tampoco si han desaparecido papeles o valores en efectivo.

En varias habitaciones se encontraron tiradas por el suelo algunas latas de sardinas vacías.

¿A qué hora se cometió el crimen?

Por los datos que se han podido reunir, puede calcularse que el señor Castillo debió ser asesinado mientras dormía la siesta.

Está fidei precisamente la hora en que los vecinos sintieron el ruido de pasos precipitados, en la habitación donde el señor Castillo tenía un dormitorio.

Precisamente a aquella hora lloró de una manera torrencial, el agente de policía, cuando se le ocurrió a algún transeúnte pasar por allí; de manera que las circunstancias eran muy favorables, para que los asesinos hubieran entrado y salido de la casa de la víctima sin ser vistos por nadie.

Un dato interesante

El sirviente que dió la voz de alarma al agente de policía, manifestó que durante las dos de la tarde, cuando dos mujeres se presentaron en la casa de la calle Sotopacha 836, y estuvieron empujando la puerta durante algunos minutos.

Como fueran sorprendidas en sus travesuras por el citado sirviente, ellas dijeron que iban a ver si el señor Castillo necesitaba una cocinera.

No dejó de llamar la atención del sirviente esta circunstancia, porque conocía bien el carácter de vida que hacía el señor Castillo, comprendió que no había de necesitar una cocinera.

Quién sabe si aquellas dos mujeres no serían la vanguardia de los criminales que iban a cometer el crimen.

Otros datos

Entre las numerosas detenciones hechas por la policía para descubrir a los autores del crimen de la calle Sotopacha hay una persona estrechamente vinculada a la víctima; pero como la justicia se ha obstinado en guardar la más absoluta reserva respecto de todo lo que se refiere a lo ocurrido en la casa de la calle Sotopacha 836, no se sabe cuál es la causa de su detención ni de qué está acusado.

La fiesta taurina en los Estados Unidos

LA EXPOSICIÓN DE BUFFALO

Bailarinas y toreros

Condiciones de los contratos

En el Imparcial de Méjico, leemos que el señor Garvía, concesionario de la corrida organizada en beneficio del Hospital de Buffalo, se encuentra en aquella capital ultimando los contratos con bailarinas, cantadoras y toreros para organizar los conciertos en las corridas de toros que se propone celebrar durante la Exposición norteamericana.

El gobierno ha ya concedido autorización para que se efectúen las corridas en Buffalo, siempre que los toros no sean picados, ni banderillados, ni muertos a estoque.

Dice Mr. Garvía que hay mucho entusiasmo en los Estados Unidos por los espectáculos taurinos, y esta afirmación es cierta, si se recuerda las excursiones de aficionados organizadas en los Estados de Colorado y Tejas para aplaudir en Méjico y Monterrey a Antonio Fuentes, Minuto, Llavertio y otros.

Mr. Garvía presencia en Méjico la corrida organizada en beneficio del Hospital de Antonio Olmedo (Valentín), y salió tan complacido del espectáculo que al final de la corrida llamó a Eduardo (Llavertio), que había estado muy feliz en todas las suertes que consumó, y le negoció un contrato arreglado en principio.

El nombre de Llavertio es el de J. J. Amador, Luis Lual y Antonio Menéndez (Minuto).

En el contrato firmado por ambas partes ha intercedido el licenciado Sr. Sepúlveda, y en aquel documento se hace constar que Mr. Garvía deposita \$ 1000.00 para responder al cumplimiento de los ajustes.

Los toreros percibirán sueldos por semanas, pagaderos en oro y por espacio de seis meses.

Durante las gestiones de este negocio se han producido algunos incidentes cómicos muy curiosos.

Hay una cláusula que dice que los toreros han de renunciar a nombre de sus parientes al derecho que éstos pudiesen tener, según las leyes americanas, a exigir indemnización si algunos de aquellos resultara muerto durante la lidia o a consecuencia de su cornada.

Mr. Garvía paga los gastos de viaje (ida y vuelta) y los gastos que demandan la estancia, alojamiento y alimentación. De acuerdo que los toreros tendrán su sueldo por libra.

Se ha contratado también el personal necesario para las pantomimas con toros, las cuales serán dirigidas por Manuel Noguera (Chiste).

El ganado será llevado del Estado de Chihuahua.

Memorias del Capitán Dreyfus

Del libro "Cinco años de mi vida" 1894—1899 (Continuación)

Y de nuevos tener nada que leer. Ninguna de las remesas de libros hechas por mi esposa, a partir del mes de Marzo, me ha llegado aún.

No hay manera, pues, de suprimir la atención a las horas.

He pedido hace mucho tiempo, que me dieran cualquier trabajo manual para ocuparme en algo; no me han contestado. Escribir, por entre los barcos de la ventanilla, el horizonte marino a fin de ver si descubro algún humo que anuncie la llegada del correo de Cayena...

¿Tero padal? La soledad inmensa del mar solo lo altera el ligero hervor que en su superficie produce la copiosa lluvia. El océano aparece así, triste y desolado bajo la tristeza y desolación del cielo, que vierte en él un llanto, como lo está mi alma bajo la coguja de mis pensamientos que en ella vierten sus continas lágrimas.

El mismo día a las 7 de la noche—El correo llegó a la pensada a la una de la tarde, y hasta ahora no he tenido cartas. Creo que no me ha traído.

¿Qué espíritu infernal! Pero por encima de todo se enciende, indigna, la preocupación de nuestro honor; el objetivo está allí, invariable, cualquiera que sean nuestros padecimientos.

Jueves 3 de Setiembre a las 6 de la mañana.—Noche horrible de fiebre y de delirio.

A las 9 de la noche.—El correo ha llegado y me ha traído cartas. Evidentemente están detenidas en Cayena desde el 25 del mes pasado.

AVISOS

Dr. JULIO R. MARTINEZ Cirujano Dentista

Graduado en la Universidad de Pennsylvania

CALLE DE PICHINCHA esquina "Nuestro día Octubre", casa de D. Joaquín Galarza. Teléfono Nº 370.

Horas de Oficina (de 9 y media a. m. a 6 p. m.) ESPECIALIDAD EN PUENTES Y CORONAS EXTRACCIONES SIN DOLOR —POR EL GAS HILARANTE. Junio 1º de 1901.—Nº 6290—1 m.

GRANDES REFORMAS

Papel de trigo apuro y garantizado. Tabaco el mejor del país. Premios nuevos sin rival. Regalos de cuadros elegantes. En los cigarrillos Flor de Guayaquil de S. Hernández & Cia.

¡HAERSE RICO! —GRAN NOVEDAD!—En cada 100 cigarrillos del acreditado cigarrillo asociado al cliente un número de la lotería de Méjico de 60,000 pesos oro.

Para pedidos al por mayor y menor entenderse con el Representante Humberto Kencella C. Mayo 23 de 1901.—Nº 6197—1 m. alt.

Lecciones de Inglés ALBERTO IRINA ofrece al público sus servicios en la enseñanza del idioma inglés. Horas disponibles: de 5:30 a 6:30 p. m. y 8 a 10 p. m. 6000—1 m. Guayaquil, febrero 17

Venta Se vende una bonita casa, en solar propio y en buena posición. Calle de Colón 214, entre Chandy y Marro. Al que le interesen podrá verse con el suscriptor en la misma casa, ó en la Administración de este Diario. Francisco H. Galarza. 6000—1911—1 m. mes.

Venta Se vende una bonita casa, en solar propio y en buena posición. Calle de Colón 214, entre Chandy y Marro. Al que le interesen podrá verse con el suscriptor en la misma casa, ó en la Administración de este Diario. Francisco H. Galarza. 6000—1911—1 m. mes.

DEL-VAL Agu mineral natural De venta en esta Imprenta.

Gran Casa de Remates

CASA DE CONFIANZA-UNICA EN GUAYAQUIL. Situada en su nuevo y espacioso local, calles del "Malecón" entre "9 de Octubre" y "Francisco Icaza".

En este importante establecimiento encontrará en exhibición siempre el público un gran surtido de silleteros, mecedoras, sofás, poltronas y juegos de 18 piezas toño de bejuco, pianas nuevas y usados, espejos de todo tamaño, lunas de toda clase y dimensiones para roperos y lavatorios, catres de fierro y de metal de una y dos plazas, escritorios, veladores, roperos, aparadores, lavatorios y toda clase de muebles.

Al mismo tiempo recomendamos que visiten nuestro establecimiento para admirar la hermosa colección de cuadros de pintura al oleo de renombrados artistas Italianos, Franceses y Alemanes. CASAS y RUBIO.

Mayo 7 de 1901.—Nº 6163.

Venta

Se venden solares en terrenos de Durán, de cualquiera extensión. Para todo arreglo entenderse en esta ciudad con el señor doctor Rafael Guerrero; y en Durán con el suscrito propietario. Rodolfo Granja.

6187—mayo 20—1 mes.

TERRENOS DE DURAN

Los terrenos a uno y otro lado de la línea del ferrocarril, entre las propiedades del finado Don José de la Paz, de los herederos de Don José Gabriel Luque, el río de Guayaquil y el Cerro de Calbras, son de propiedad exclusiva de Don Leonardo O. Stang, quien los porfir legal y materialmente. Ténganlo en cuenta los compradores de solares a Don Rodolfo Granja, al fin que los terrenos que este señor ofrece en venta: Guayaquil, Mayo 21 de 1901.

6.195—1 mes.

LA ZAPATERIA AMERICANA DE BELISARIO HINOJOSA

Participo a sus señores que he recibido un buen surtido material de toda clase y de buena calidad, también he llegado a Castilla para el sistema de hombres y niños, hormas planas, calzados Costa Gálvez formas, y de otras series para todo punto. Aviso a los señores Zapateros que he abierto una tienda especial solo para la venta de artículos de zapatería por mayor y menor a precios equitativos. El establecimiento está en la calle de "San Juan" "Pedro Carbo".

A LOS Sres. Hacendados e Industriales

Aparatos de destilación continua, sistema del señor Silverio Paonessa. Estos aparatos aventajan a los demás sistemas, tanto en la cantidad de producto líquido, económica en combustible, como para obtener con ellos la casi total destilación.

Funcionan actualmente con gran éxito aparatos de esta clase, en las fábricas siguientes: en Balzar en la hacienda de los señores Caputi y Hnos., cuyas declaraciones han sido publicadas por dichos señores en cuatro periódicos que se editan en esta ciudad, el 18 de Diciembre del año próximo pasado, quienes invitan a los demás colegas a que visiten su fábrica a fin de convencerse, una vez más, del referido éxito; en Venezuela, en la fábrica del señor Gaspari, de La Guayra, en Puerto Cabello, en el establecimiento de Sr. Cristiansees, Huck y Cº y en la Victoria, hacienda del Sr. general Crespo.

Para informes y para encargos de reparaciones y perfeccionamiento de aparatos de otros sistemas, ocurrase al Sr. Paonessa, en la Relojería del Sr. Cavanna, en los bajos de la Gobernación. 6152—mayo 2—un mes.

NOTA.—En estos días recibirá cada uno de los Sres. hacendados un folleto ó catálogo, con su respectivo grabado.

AVISO

Se vende una casa situada en la calle "Soy" número 124. Quien interese comprarla, puede verse en la misma casa, con la propietaria Josefina de Morales. 6175—un mes—mayo 13

Casa barata

Arrienda en la calle de Aguirre, Nº 195 Teodoro Alvarado. Mayo 23 de 1901.—Nº 6200—1 m.

AVISO

Se vende una casa situada en las calles Melipalán y Boyacá, número 176. El que quiera comprar puede ocurrir a la misma casa. 4200—un mes—mayo 29

VACUNA DE TERNERA

aséptica, del mejor laboratorio de Europa, recibe constantemente el doctor César Botta. Consultas de 12 a 6 de la tarde, en su domicilio, "Bolívar". 4.020—Dic 11—1 año

Hojalatería y colchonera central

de LUIS F. GRJALVA Calle Pedro Carbo, 23, esquina, frente a la Oficina de la Lotería. A los comerciantes y a mi distinguida clientela en general, ofrezco un gran surtido de artículos de hojalatería por mayor y menor, los roles con lan-paras de todo tamaño y de distintas clases. Utiles para pulpería, concierneos al artilleros para refresco, tinas de baño, lamparas de cristal para mesas, tabos y boquillas. Colchones de lana de Seiko, y paja de alta medida con verdaderas telas de alto costo; raras litas en este acreditado taller. 6147—abril 30—un mes.

Compañía

Trasatlántica de Barcelona Pongo en conocimiento del público, que esta Compañía, para mayor comodidad de los pasajeros y embarcadores, ha puesto al servicio sus mejores vapores.

Todos los días 10 de cada mes saldrán de Colón vapores para Puerto Cabello, La Guayra, Ponce, Puerto Rico, Cádiz, Barcelona y Génova.

Los pasajes no han sufrido ninguna alteración, y el suscrito Agente de esta Compañía, está autorizado para expedirlos en mi Oficina.

F. Durán y Rivas. NOTA.—También se recibe carga para Génova y Trieste. Mayo 20—6188—un mes.

Extracto de Malta

MA. 'Kepler' RECONSTITUYENTE ideal, preparado de la más fina malta de cebada. No solo es de fácil digestión, sino que es en sí un poderoso coadyuvante para la digestión de otros alimentos. Es de un gran valor en los casos en que el apéndice ó la digestión es alterado, y cuando hay tendencia a enfriarse, sin causa aparente. Los niños delicados y los enfermos lo toman con gusto y adquieren rápidamente fuerzas con su uso.

Burroughs Wellcome and Co.

LONDRES Y NUEVA YORK

Preparado únicamente por

Depósito en la Botica y Droguería Alemana de Heiger Glanuel GUAYAQUIL



La viuda, hijos, nietos, sobrinos, y demás deudos del que fce Don

EDUARDO HIDALGO ARBELAIZ

(Q. D. D. G.)

Invitan a sus amigos y más personas piadosas, a las misas que por el eterno descanso de su alma...

NOTA.—En virtud del impedimento eclesiástico que existe para celebrar misas...

Guayaquil, Julio 3 de 1901.

2v. 6212

A LOS NIÑOS — A LAS NODRIZAS

VINO Y JARABE de DUSART

El Jarabe-Fofato de ed contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos...

Las mujeres embarazadas que recurren al VINO Y JARABE de DUSART...

El Jarabe-Fofato de ed dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la diarrea...

PARIS, S, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

Dr. Luis F. Cornejo Gómez

Médico y Cirujano

Consultorio—Calle de Colón Nº 124, de 12 y media, 2ª y media y m.

Doméstico—Plaza de la Concepción.—Teléfono Nº 145.

6173—1 mes Guayaquil, mayo 12

Dr. Manuel C. Sagüil Miguel

ABOGADO

Calle de la Maniportad Nº 136, frente al costado del Sagrario.

Horas de oficina: de 9 a 11 a. m. y de 1 a 3 p. m.

Se defende gratis a los pobres. Junio 1º de 1901.—Nº 6210—1 m.

Gran fábrica

A su regreso del interior, el maestro Manuel T. Garzón Villena

tiene el honor de participar a los señores hacendados y al público en general, que se encuentra al frente de su Fábrica de Alambrados, Fajas, etc. con un gran surtido de obras...

Avisos del día

Desaparecida

La menor de la casa de don Matías Concepción Cujillas ha desaparecido de mi casa, calle de la Maniportad número 236...

Aviso

Ha desaparecido de mi poder el menor de la casa don Luis Oyar, al día jueves 20 del presente mes...

Calidades del azúcar

Según se nos en un diario extranjero, es muy raro encontrar un refinamiento de 15 a 20 granos de azúcar bajo la forma de agua azucarada...

El azúcar torado por la mañana al levantarse fertiliza el estómago; algunos ensayos convencerán a los incredulos de lo bien fundados que son estos consejos...

Colegio "Vicente Rocafuerte"

En la inauguración del edificio nuevo de este plantel, tomará la palabra a más del Rector doctor Juan Gómez Rendón...

Unión postal

Muy pronto se publicará el Decreto por el cual se ponga en práctica el convenio celebrado el 17 de Mayo de 1899...

El Sr. Paycos

Continúa infundiendo temores el estado de salud del estimable caballero señor José Paycos.

El General Plaza

Continúa infundiendo temores el estado de salud del estimable caballero señor José Paycos.

Los y los pncistas

En la tarde llegó a Guayaquil el General Leonidas Plaza G.

A las 9 a. m. salió el vapor "Olimpo"

A las 9 a. m. salió el vapor "Olimpo" para Panamá, con destino a un bordo a los señores...

Dr. César David Villavicencio

Dr. César David Villavicencio, Hidalgo Zambrano & Hidalgo Zambrano, Martínez León, Ojilillo, González Cordero...

Calendario

Mañana Martes 4 de Junio. San Francisco Caracciolo fundador de la orden de obispos regulares.

Fueros de la Luna

Cuarto mes concluye el día 9. Luna nueva el día 16. Cuarto creciente el día 23.

Bombas de guardia

Esta noche harán la guardia de depósito las compañías "Unión" Nº 3 & "Independencia" Nº 1.

Movimiento de Vapores

Saldrán del puerto los siguientes vapores: "San Pablo" para Babahoyo & intermedio...

Telegrafos nacionales

Estado de las líneas telegráficas. El Dr. Federico A. Anleita dará cuenta...

Madrizados

No se puede dar tiro catiactivo a la partida de secos que, visitando medianamente decente, invaden los domingos y días de fiesta...

Contra la higiene

El patio de la casa de la Gobernación, perteneciente a la parte nueva de esta local, está convertido en sus letrinas.

Rifa de relojes

El sábado a las 8 p. m. se verificó el 26 sorteo del Club O. de Relejos Cronómetro "Victoria" de los Sres. C. S. Phillips & C.

El escándalo del Sábado

Los jóvenes heridos. Ante noche, a las doce, se divertían varios jóvenes...

Herido

Esta mañana a las ocho, fué conducido a la sala de operaciones el Sr. Pineda...

Escándalo

El sábado a las siete de la noche, se originó un gran escándalo, en la fonda del asiático Antonio Wo Suan, situada en la quinta cuadra de la calle de Chandy...

Club Unión Ciclista

Esta noche a las ocho celebrará junta general el club "Unión Ciclista", en su local de la cuarta cuadra de la calle de Colón.

Militares y paisanos

Ayer, a las once de la tarde, se formó un gran escuadrón en la calle de Colón y Chandy, originado por varios soldados del Batallón Nº 61...

Las adulteraciones de la leche

Un asunto que con justicia viene llamando la atención del público es el relacionado con las adulteraciones que sufre la leche...

Regreso a Lima

En el vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El Limarí

El vapor Limarí salió de Punta con rumbo a Arica en la mañana de ayer.

Lotería

Razón de los números favorecidos en el 202 sorteo de la Junta de Beneficencia de Guayaquil, verificado el domingo 2 de Junio de 1901.

Table with 3 columns: Números, Favorecidos, Cantidad

Contra la higiene

Es insostenible el mal olor que se siente en los alrededores que ocupan la parte baja de la Gobernación.

Rifa de relojes

El sábado a las 8 p. m. se verificó el 26 sorteo del Club O. de Relejos Cronómetro "Victoria" de los Sres. C. S. Phillips & C.

Escándalo

Ante noche, a las doce, se divertían varios jóvenes...

Herido

Esta mañana a las ocho, fué conducido a la sala de operaciones el Sr. Pineda...

Seguías al de un cómité

"Seguías al de un cómité," que estudió papeles dramáticos.

"Seguías al de un malvado," que está pagado deudas.

"Seguías al de un viajero," que estuvo por doquier.

"Seguías al de un esposo," que experimentó pocas delicias.

"Seguías al de un apóstol," que enseñó pocas doctrinas.

"Seguías al de una soltera," que experimentó por desengaños.

"Seguías al de una rica fea," que exhibió pocas defectos.

La misión geodésica

Han llegado a esta ciudad, procedentes de París, los miembros de la gran Comisión Geodésica; cuyo personal es el siguiente.

Jefe, el Comandante Bourgeois de artillería.

Teniente Tacombé, de artillería.

Teniente Espinosa, de artillería.

Doctor Rivet, Sargento Mayor.

Un mecánico.

Cuatro telegrafistas.

Tres secretarías.

Sis criadas.

Cine-teatro

Desde noche principió a funcionar un Cine-teatro, en la Plaza de San Francisco.

El aparato está instalado en la fotografía Merced y Jaramilla.

Regreso a Lima

En el vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

El vapor "Zoro" parte hoy a Lima la señora esposa del que fué doctor Pedro J. Bolaños...

Inspección de faros

El señor Luis Bonhoff, Ayudante de la Capitania del Puerto, saldrá esta noche, a inspeccionar los faros de la costa.

Reclutadores

Se encuentran detenidos en la Intendencia de Policía el teniente José A. Carpio, subteniente Segundo Macías y el cabo Cruz Macías del Batallón Danle, por haber sido sorprendidos anoche recibiendo dinero en el Malecón, sin tener orden para ello.

La Comandancia de Armas debe imponer un castigo ejemplar a estos individuos, amigos de hacer lo que no se les manda.

Oficiales que tal cosa hacen son un desercido a su ejército.

Una escopeta "Hércules" con repuestos y una caja de fulminantes en S. 750 Febrer Cordero & C. - 9 de Octubre 15 y 17

Tiro escapado

El señor Angel Tamayo se ocupaba ayer, en su domicilio, en limpiar un revólver, que fatalmente había estado cargado.

Cuando menos acordó, movió el gatillo del arma y se escapó un proyectil que le fué a herir en el hombro izquierdo, produciéndole una herida leve.

En la familia de Tamayo, al vir el día para su alarido, en extremo, pues se creyó que se trataba de un suicidio.

Pérdida

Ayer a las 6 de la tarde, perdió la señora María Orma, teniente a la oficina de la Empresa de Carros, un portamonedas conteniendo cuatro pesos y un anillo de oro.

La mencionada señora ofrece gratificar a la persona que deposite en la administración de este diario los objetos perdidos.

Sucursal en Quito

En la semana pasada llegó a Quito el señor José Meréndez, socio de la acreditada fotografía Menéndez y Jaramillo de esta ciudad.

Ha ido a establecer en la capital una sucursal fotográfica.

El señor Meréndez ha recorrido las provincias de las Indias y es tan toñador en ellas, ha hecho propaganda sobre el individualismo de la fotografía de que hablamos.

Notas policíacas

José Fortunato Rodríguez ha sido enviado preso del recinto Boca de Payo, donde hirió, en días pasados, a Luis Orta.

El señor Sixto Terán M., fué reducido a prisión ayer, en la calle de Pedro Carbo, por atentar contra la vida del señor N. Haro.

El Ocomisario de turno calificado hoy 40 contraventores.

Almudén de Manabí de calidad superior. Febrer Cordero & C.

Macteros

En el balcón de la casa N.º 110 que está situada en la calle de Sucre, están colocados unos macteros de flores, contra la Ordenanza Municipal, y que el señor Ocomisario debe hacerlos retirar desde luego.

Sociedad

Unión de panaderos

Mañana a las 8 y a. m., celebrará junta general, la Sociedad Unión de panaderos.

Se nos encarece manifestemos a los señores miembros, el que concurren a dicho acto, por ser muy importantes y de suma importancia para la asociación los asuntos que tienen que resolver.

Los menores

Ya que nos hemos propuesto hacer guerra sin cuartel a ciertos menores, melidos a hombres grandes, que frecuentan los establecimientos de corrupción, ofrecemos publicar mañana una lista nominal de dichos menores, a fin de que sus padres se sepan y les den el correctivo que merecen.

Lo mismo haremos con los que concurren a las 4 de la tarde al colegio de niñas de "La Providencia".

Una carabina "Remington" calibre 35 con 500 y 50 cartuchos con munición en S. 250 - Febrer Cordero & C.

Adivinanza

Solución a la del sábado: "La bala".

Para entonces

Quiero morir cuando declive el día; en alta mar y con la cara al cielo; donde parezca sueño la agolfa y el alano sea ave que levanta el vuelo.

No escuchan en los últimos instantes ya con los dedos y la mar a soltar; más veces ni plagarás solanzas que el magostocno tubo de las olas.

Morir cuando la luz, triste retrira sus pedes dorados de la noche vacía, y ser, como esas olas que tanto aspiran algo muy luminoso que se pierden.

Morir y volver. Antes que destruya el tiempo a la gentil corona; cuando a vida desas sea; Soy tuya aunque sepas bien que no te traiciona. M. Gunderes Nájera. El Copotapi

Hasta el medio día de hoy no había pasado "El Copotapi" por Salinas en un viaje a Guayaquil, trayendo al General Plaza.

"LA Jardinera" GRAN REALIZACION DESDE EL 3 DEL PRESENTE

por tener su propietario que ausentarse del país.

Las mercaderías son SELECTAS y ELEGANTES y serán preferidas las VENTAS POR MAYOR a fin de terminar en el presente mes de Junio, por haberse traspasada ya el local.

Guayaquil, Junio 1º de 1901.

N.º 6208-1 m.

Profesores Mateus.

Anunciamos a los jóvenes que desean abrazar la carrera comercial que, contando con la competencia y larga práctica en mercados de Europa y América, de Don Alberto Breit, actualmente tenedor de libros de la casa Alexander & Cº, hemos acordado con el reducir a seis meses el término para la enseñanza de Teneduría de Libros, que correrá a su cargo; asegurarlo, que vencido este tiempo, los jóvenes optantes podrán ser examinados por los principales de las casas donde desean colocarse sin exponerse a ser rechazados. Para conseguir tan halagüeño porvenir, en el breve tiempo designado, sólo exigimos puntualidad a las clases—que serán nocturnas—y, como es natural, el conocimiento de las operaciones fundamentales con principios de redacción para historiar las operaciones mercantiles.

Más pormenores, calles "Pichincha" N.º 249 y "Sucre" N.º 26; Teléfono 345, ó bien donde el señor Breit, en la casa de comercio arriba mencionada.

Guayaquil, Mayo 21 de 1900. N.º 6128-1 m.

Al Comercio.

La Compañía "Merchant's Line" por el presente hace saber de nuevo a los embarcadores, que es condición del contrato entre estos y la Compañía, que cualquier reclamo que contra ella pueda haber, proveniente de falta de bultos ó del contenido total ó parcial de alguno de ellos, deberá ser presentado a los Agentes antes de transcurridos treinta días, a contar de aquel en que haya llegado el correspondiente vapor. Pasado tal plazo se considerará prescrito el derecho de reclamo y los Agentes autorizados para rechazar los que se les presenten.

Guayaquil, Marzo 8 de 1901.

LOS AGENTES,

E. Rohde & Cia.

N.º 6046-6 m.

SEGUROS DE VIDA

"La Equitativa"

(DE LOS ESTADOS UNIDOS)

Agente General en el Ecuador

VICENTE GONZALEZ BAZO.

Enero 2 de 1901- año

COÑAC BISQUIT

En cajas de 12 botellas

"XXX" En cajas de 20 id.

"XXXX" En cajas de 50 id.

"V. o. c. B" En cajas de 12 id. (para enfermos)

DE VENTA EN TODAS PARTES

CONSUMO, 1.386.616 LITROS!!!

Enero 4 de 1901.

DEPOSITO

de Maderas y Caños del Pañón

Calles "Industria" y "Guacana" N.º 1

Solar de D. Ricardo Ocampo

Habiéndome hecho cargo nuevamente de mi Depósito, vendo como antes las maderas aserradas y apicadas en mi Fábrica a vapor, situada en Linores (Puerto Vargas Torres) provincia de Esmeraldas; y las buenas caños que me llegan constantemente en mi palenque "Italia", compradas en primera mano.

Todo a precios módicos

Domingo Sampietro.

Oct. 13-1450- N.º 3937

Dr. Pedro M. Serrano.

CIRUJANO DENTISTA

Graduado en el Colegio Dental de New-York

Ha trasladado su oficina a la casa del doctor Luis A. Noboa, calle de Luque, N.º 20 frente al salita Manabe.-Horas de oficina: de 8 a 11s. m. y de 1 a 4 p. m.

Especialidad en extracciones sin dolor

Julio 19 de 1901.- N.º 6211-1 m.

Licitación

Convócase licitadores para la confección de los uniformes de la tripulación del Pontón "Comandante José Marcano"

Las propuestas se recibirán en la Secretaría de esta Gobernación hasta el día 6 del mes próximo venidero, y los datos necesarios se darán en la misma Oficina.

Guayaquil, mayo 21 de 1901.

El Secretario de la Gobernación.

6209-4 tocos.

"El Triunfo"

Cigarrillos elaborados con la mejor calidad de tabaco

Nuevos obsequios

400 Retratos de los personajes más célebres, incluyendo los de actualidad en la China, el Transvaal y Filipinas.—Avelino Herrera G. Calle de la Municipalidad, Núm. 196. Teléfono 74m.-888.

612-su meso-mayo 30.

SOLLETTIN

LA TENEBROSA

FOR

JORGE OHNET.

II

Catalina Graff y que por darse tono con la hermana de su camarada, Elías había hecho gala de una generosidad poco acostumbrada. Aquella muchacha tenía ya el don de turbar a Elías.

Al ver pasar a su amigo muy orgulloso por su determinación patriótica, Elías se quitó la pipa de la boca y dijo:

—¿A dónde vas así, Antonio!

—A incorporarme en Chalons al 27º de línea.

—¿Cómo! ¿Has sentido plaza?

—Sí, como todos los jóvenes de mi edad. ¿No vas tú a hacer lo mismo?

—No sé; mi padre no me ha dicho nada todavía.

—No hacen falta las órdenes de tu padre para que hagas tu deber.

Elías se rasó la cabeza y su cara expresó la incertidumbre y el embarazo.

—Mi padre me necesita para su comercio.

—También te necesita Francia y un imperioso que tu padre.

—No tengo más que diez y nueve años.

—Y yo no tengo veinte.

—Sí, tienes razón. Voy a hablar con mi padre.

—Si no nos vemos más, adiós.

—Buena suerte!

Elías, más conmovido que nunca, llegó a la tienda de su padre y encontró a Moisés en la cueva embotellando aguardiente. El buen hombre olvidaba por descuido en cada litro una cuarta parte de agua, después de haberlos lavados cuidadosamente. Acaso era esa la única razón del lavatorio. Lichtenbach, al ver a su hijo, llenó una copa y se la ofreció diciendo:

—Prueba este cognac, es realmente agradable. Dentro de poco tiempo se venderá a doce francos el litro. Solamente nosotros lo beberemos de balde.

—Usted le beberá, padre, respondió Elías con emoción, pero yo...

—¿Cómo! ¿Qué quieres decir?

—¿Estaré con usted cuando el precio de este licor suba todo eso?

—¿Puedes darme has de estar?

—En el ejército, como todos los jóvenes de la ciudad.

—En el ejército, tú Elías... ¿Para qué?

—Para batirme, como los demás.

—Moisés miró a su hijo con un asombro completo a la luz del candil que alumbraba la cueva. El hombre no creía haber oído bien.

—¿Batirte! ¿dijo, ¡y para qué!

—Para defender el país.

—¿Qué país?

—Pues Francia, cuya lengua hablo y en la que he vivido y he sido educado; Francia, en la que están todos nuestros clientes y todos nuestros amigos.

Lichtenbach movió la cabeza y se quedó un instante silencioso. Después dijo con acento persuasivo:

—Hijo mío, nuestro comercio está en este país pero no hemos nacido en él. Cuando viniste al mundo estabas ya en Suiza con tu madre. Yo procedo de Hanover y tu madre es de Baden. No figuras en ningún registro oficial y eres perfectamente libre de hacer lo que te plazca. Somos alemanes de nacimiento, franceses por las costumbres y las relaciones diarias; no tenemos porqué dar la preferencia a un país sobre el otro y lo mejor que podemos hacer es no intervenir en la querrela, un que no podemos ganar más que golpes para ti y penas para nosotros. ¿Qué habrá adelantado el mundo, con que Elías Lichtenbach se haya hecho matar y el viejo Moisés se quede solo por el resto de sus días! ¿No sabe, acaso, por qué se bate esa gente! ¿Lo saben ellos mismo! ¿Que te han hecho los alemanes para que quieras combates! ¿Qué vas a ganar desfilando a los franceses?

—Pero, padre, todos los jóvenes se van. Mañana no quedarán en la ciudad más que los heridos y, estando solo, la gente me señalará con el dedo.

Moisés suspiró:

—Sí; tienes amor propio; has sido educado en las escuelas de Francia, en las que os cuentan magníficas historias sobre el honor. Todo eso, Elías, —acuérdate bien— todo eso no es más que farsa. No hay honor más que en pagar lo que se debe y en hacer frente a los vencimientos. Los

leyendas patrióticas han sido inventadas para llevar los hombres al matadero al son de la Marsellesa. En todo eso no hay más que palabras teneras destinadas a engañar a la humanidad en beneficio de los roberanos ó de las Estadas. No hay que dejarse engañar por tales artificios. Ninguno de los bribones que os impulsan, quitándose a cubierto, tiene ¡qué! después ni una palabra para padecerlos. He visto el mundo y oízo la vida; desconfío de tales entusiasmos que son los más peligrosos y lo más falso de la tierra.

Hubo un silencio en la cueva sombría, donde tan sólo las caras de los dos hombres aparecían alumbradas por la luz roja y vacilante del candil. No se oía más que el ruido del aguardiente al gotear en el tonel. Las frías tinieblas que envolvían a Elías empezaban a calmar el ardor que le agitación cuando fué a hablar a su padre. Moisés continuó después de un instante:

—Por otra parte, comprendo que no te gusta quedarte aquí cuando se van todos tus conocidos. Tú también marcharás, pero para algo mejor que arriesgar tu piel ó tratar de hacer daño a los demás. Se puede ganar mucho con los abastecimientos. Dentro de poco la Alsacia y la Lorena serán invadidas y los ejércitos franceses no podrán vivir, mientras que los alemanes, vencedores, no carecerán de nada. Hay que reunir víveres en Chalons, hacia Paris.

—Eres menor de edad y no tienes deberes y además lo servicios que puedes prestar serán cien veces superiores a los de esos majaderos que cargan con el fusil... Quiero probarte mi confianza y darte los medios de demostrar lo que vales. Ven y alábrame... Moisés fué a un rincón de la cueva, cambió de sitio diez toneles, abrió con una azada un agujero en el suelo y descubrió una caja cercada de arces de hierro. La levantó con esfuerzo, sacó del bolsillo un manajo de llaves, abrió la caja y enseñó a Elías el interior, lleno de rollos cuidadosamente alineados. Rompió el papel de uno de ellos y descubrió el contenido en la mano de Elías. Eran monedas de oro de veinte francos.

—Aquí tenemos, dijo Moisés, curente mil francos en oro. Tú tienes fuerza y puedes transportar la caja. Mañana a primera hora tomarás el tren y te irás a Rethel. Depositarás los fondos en casa de Baradier, el banquero, y no aceptarás en cambio billetes de banco ni letras. Dentro de poco el oro tendrá prima y beneficiarás de ella. Con el capital que ponga a tu disposición compra cameros y bueyes y ofrece a la intendencia hacer el suministro de carne. Por efecto del desorden en que la invasión pondrá el cultivo, los rebanos van a venderse con un setenta y cinco por ciento de pérdida y cuando empiece la escasez para el ejército los proveedores venderán con un ciento por ciento de beneficio. Comprendes el negocio! Obra con esas bases y harás más contribuyendo a alimentar las tropas que si te dedicaras a dar vueltas y a bailar contradanzas en pantalón colorado al mando de un sargento estúpido. Tú también vas a partir a defender tu país y no dejas de ir está noche al café para decirlo muy alto.

—Y si alguien me pregunta en qué cuerpo voy a servir ¡qué! respondo!

—Dirás que vas a Rethel y que allí dispondrás de ti.

—Está bien, padre.

—Toma la caja por un tesoro y súbelala al almonac.

—Déjeme usted hacer.

El joven cogió con los dos manos el pasado cofre lleno de oro, le cargó sobre sus robustos hombros y precedido por Moisés, que alumbraba con el candil, subió sin dar muestras de cansancio la fortuna de su hijo.

La doble combinación, imaginada por Lichtenbach salió bien, como todas las ideas sencillas. En Metz, sitiado y asediado de tropas, los artículos alimenticios no tardaron en subir de precio. La sal que Moisés pensaba vender medianamente, le dió una sorpresa pues se vendió más cara que el azúcar. La falta de sal hacía sufrir a los soldados aquejados por la carne de caballo. El aguardiente bautizado dió también un buen producto. Pero estos beneficios no conculaban a Moisés de la falta de noticias de su heredero. La última carta de Elías, recibida al día de la hazaña de Berry, comunicaba la llegada del joven a Paris. Había dejado treinta mil francos en oro en la casa

(Continuado)